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Цена в розницу свободная.

В ХОДЕ встречи стороны
обсудили комплекс вопро�
сов, касающихся социально�
экономического развития
Карачаево�Черкесии, реа�
лизации «майских» указов
Президента страны, а также
результаты работы региона
по формированию соб�
ственной доходной базы,
развитию реального секто�
ра экономики, социальной и
инженерной инфраструкту�
ры.

Валентина Матвиенко
поддержала дальнейшие
планы властей республики,
стимулирующие самостоя�
тельное развитие Карачае�
во�Черкесии, дальнейшее
расширение сети промыш�
ленных и сельскохозяй�
ственных производств, а
также намеченный комплекс
мер по реализации социаль�
ной политики, которые будут
учтены при формировании
бюджета на будущий год.

Рашид Темрезов побла�
годарил Валентину Матви�
енко за активное участие и
поддержку положительных
инициатив республики, на�

Уважаемые жители Карачаево�Черкесии!
Искренне поздравляем вас с праздником Ид�аль�Адха

� Курбан�байрам!
Это поистине священный день, который воплощает в

себе лучшие традиции истории и культуры многих наро�
дов мира, вселяет в сердца людей светлые надежды,
веру в добро, справедливость, духовное возрождение,
уверенность в завтрашнем дне. Он напоминает нам о
том, что присуще человеку от рождения � быть милосер�
дным и с большой заботой относиться к близким людям.

Опираясь в делах и поступках на уникальный нрав�
ственный и культурный потенциал, накопленный исла�
мом и другими традиционными религиями, мы сможем
сохранить в Карачаево�Черкесии и России мир и согла�
сие, вместе будем стремиться к стабильности и процве�
танию на родной земле.

Уверены, что многие в этот праздник жертвоприно�
шения Курбан�байрам позаботятся о тех, кто нуждается
в этом больше всего, – о пожилых людях, детях, оказав�
шихся в трудной жизненной ситуации, малоимущих се�
мьях.

Дорогие земляки! Крепкого вам здоровья, благопо�
лучия, успехов во всех начинаниях, счастья, мира и доб�
ра!

Врио Главы
Карачаево�Черкесской Республики

Р. Б. ТЕМРЕЗОВ.
Председатель

Народного Собрания (Парламента)
Карачаево�Черкесской Республики

А. И. ИВАНОВ.
Председатель Правительства

Карачаево�Черкесской Республики
Р. О. КАЗАНОКОВ.

С ПРАЗДНИКОМ
КУРБАН�БАЙРАМ!

В. Матвиенко поддержала дальнейшие планы

правленных на развитие
экономики и социальной
сферы.

Также Рашид Темрезов
принял участие в заседании
Межрегионального банков�
ского совета на тему «Дол�
говая нагрузка бюджетов
субъектов Российской Фе�
дерации и их сбалансиро�
ванность как важный фактор
устойчивости финансовой
системы». Провела мероп�
риятие председатель Сове�
та Федерации Валентина
Матвиенко.

«Вопросы совершен�
ствования государственной
региональной политики тра�
диционно находятся в цент�
ре внимания Совета Феде�
рации как палаты регионов»,
� заявила она. В последнее
время сенаторы сконцент�
рировались на мерах по ук�
реплению финансового по�
ложения субъектов Федера�
ции, сообщает пресс�служ�
ба Совета Федерации.

Председатель Совета
Федерации отметила, что
Правительство РФ поддер�
жало ряд предложений по

формированию концепции
проекта будущего бюджета.
В частности, планируется,
что ежегодные межбюджет�
ные трансферты теперь бу�
дут предоставляться регио�
нам до 1 апреля. Достигну�
ты принципиальные догово�
рённости о завершении
оценки финансовых затрат
на исполнение полномочий
разными уровнями власти, о
введении запрета на пере�

дачу регионам полномочий
без финансового обеспече�
ния и установление на фе�
деральном уровне льгот по
налогам, зачисляемым в ре�
гиональные бюджеты.

Однако, по словам Ва�
лентины Матвиенко, финан�
совое положение регионов
остаётся крайне сложным.
На протяжении нескольких
последних лет идет непре�
рывное нарастание долго�

вой нагрузки. «В настоящее
время сумма задолженнос�
ти регионов превышает два
триллиона рублей. Только в
прошлом году долг увели�
чился в 65 регионах. А в не�
которых субъектах он вырос
сразу в несколько раз».

Главной причиной роста
долгов и дефицитов регио�
нальных бюджетов Валенти�
на Матвиенко назвала оче�
видный дисбаланс между
переданными за последние
годы на места полномочия�
ми и доходными источника�
ми для их обеспечения. «Мы
договорились с Правитель�
ством о моратории на пере�
дачу регионам новых полно�
мочий без финансового
обеспечения, а также завер�
шении инвентаризации всех
расходных обязательств».

Совет Федерации также
предлагает создать посто�
янно обновляемый Единый
реестр полномочий феде�
ральных, региональных и
местных органов власти с
размещением его в сети
Интернет.

Нужно в целом менять
систему межбюджетных от�
ношений – создавать усло�
вия для самостоятельного
развития регионов, форми�

рования у них собственной
доходной базы, заявила Ва�
лентина Матвиенко. «Чтобы
они могли не только в пол�
ном объёме исполнять свои
социальные обязательства,
но и развивать экономику и
инфраструктуру, не залезая
при этом в долги».

Валентина Матвиенко
предложила подумать о
смягчении жёстких требова�
ний к банкам в отношении
резервов по ссудам при кре�
дитовании региональных
бюджетов.

Она также отметила, что
ставки и условия по коммер�
ческим кредитам весьма об�
ременительны для регио�
нальных бюджетов. Как пра�
вило, банки работают с ре�
гионами практически на тех
же условиях, что и с обыч�
ными хозяйствующими
структурами. При этом аб�
солютно игнорируется тот
факт, что субъект Федера�
ции, каким бы сложным ни
было его финансовое поло�
жение, в любом случае яв�
ляется значительно более
надежным заемщиком, чем
любая коммерческая компа�
ния.

В связи с этим Валенти�
на Матвиенко считает, что
банки могли бы облегчить
условия кредитования
субъектов Федерации.

Пресс�служба Главы
и Правительства КЧР.

В Москве в Совете Федерации врио Главы Ка�
рачаево�Черкесии Рашид Темрезов встретил�

ся со спикером СФ ФС РФ Валентиной Матвиенко.

Вслед
за событием

ЭТОТ день войдет в историю города у слияния Те�
берды и Кубани как торжество инженерной мысли

и эффективной социальной политики, воплощение ча�
яний народа. 8 сентября в Карачаевске были сразу
открыты новая школа на 885 мест, детский сад «Раду�
га» на 150 мест, многофункциональный Дворец спорта
«Олимп» и плавательный бассейн. В торжествах при�
нял участие Рашид Темрезов, под руководством и по
поручению которого возводились эти значимые со�
циальные объекты, нацеленные на подъем инфра�
структуры второго по значению города республики.
Объявленный Рашидом Бориспиевичем в 2014�м Год
Карачаевска принес свои плоды. Прибавьте к нынеш�
ним постройкам еще и совсем недавно открытый кра�
савец�детсад «Красная шапочка» и обновленный Дом
культуры, где была произведена серьезная реконст�
рукция. И сегодня сердца горожан и жителей ущелий,
аксакалов, которые еще помнят Микоян�Шахар, на�
полняются гордостью. Любимый город обретает со�
временный статус и облик, новые черты градострои�
тельства. А это обнадеживает и вселяет надежду �
Карачаевск вступает в эру своего расцвета и берет
разбег для претворения новых амбициозных планов в
жизнь во благо своих горожан.

В ЭТОТ же день, 8 сентября, состоялся большой
праздник и в ст. Преградной Урупского муници�

пального района � здесь был торжественно открыт
физкультурно�оздоровительный комплекс «Родина»,
общей площадью около 2500 кв. метров.

ПОЗДРАВИТЬ жителей
района со знаменательным
событием прибыли врио
Главы КЧР Рашид Темрезов,
заместитель председателя
Правительства Мурат Озов,
член Совета Федерации

ФОК с патриотическим названием «Родина»

Федерального Собрания
РФ Ахмат Салпагаров, де�
путаты Народного Собра�
ния (Парламента) КЧР, гла�
ва администрации Урупско�
го района Алексей Шутов,
мэр Черкесска Руслан Там�

биев, депутаты Совета
Урупского района, ветера�
ны спорта, жители района.

Торжественное мероп�
риятие открыли ветераны
спорта Урупского района,
чьи имена вписаны в
спортивную историю не
только республики, но и
страны, а также наставни�
ки будущих спортсменов,
ежедневно вносящие нео�
ценимый вклад в популяри�

зацию физической культу�
ры и спорта. Среди них � пя�
тикратный чемпион мира
по борьбе на поясах Ренат
Акбаев, мастер спорта
международного класса,
чемпион Европы и стран
СНГ, двукратный чемпион
России по армреслингу
Науар Чочиев, мастер
спорта СССР по вольной
борьбе Сеит�Ахмат Акбаев.
На площадку также вышли

учащиеся школ района, ко�
торые продемонстрирова�
ли присутствующим раз�
личные спортивные упраж�
нения.

Врио Главы Карачаево�
Черкесии Рашид Темрезов
обратился к жителям райо�
на с поздравлениями.

«Сегодня мы открываем
новый физкультурно�оздо�
ровительный комплекс с
патриотическим названием
«Родина».

Окончание на 2
й стр.

ВСЕ НОВОСТРОЙКИ:
школа с детсадом, пред�
ставляющие единый комп�
лекс, современные спорт�
площадки вокруг, детские
аттракционы, Дворец
спорта � привольно раски�
нулись рядом на одной тер�
ритории, в живописном
уголке города у самого под�
ножия горы с заворажива�
ющим взор лесным масси�
вом. Через неделю�две,
когда осень окончательно
вступит в свои права и раз�
бросает по лиственному
лесу свои багрово�желтые
краски, они органично до�
полнят цветовую гамму но�
востроек. 8 сентября уже с
раннего утра здесь царило
праздничное оживление,

звучала музыка и со всех
сторон города вместе со
взрослыми спешили дети �
воспитанники дошкольных
учреждений, которые под�
готовили свою концертную
программу для нового ДОУ
«Радуга».

Ровно в 10 часов утра
череда торжественных от�
крытий объектов началась
со школы, куда пересели�
лась СОШ №3 им. Героя
Советского Союза Харуна
Богатырева. Торжествен�
ные ряды школьников, мно�
гие из которых одеты в сце�
нические костюмы, допол�
няют значимость события.
Звучат фанфары, и ведущий
праздника Шамиль Хубиев
объявляет:

� Мы рады приветство�
вать всех жителей города и
округа на открытии новой
школы, где присутствуют:
врио Главы КЧР Рашид Тем�
резов, член Совета Федера�

ции РФ Ахмат Салпагаров,
министр образования и на�
уки КЧР Инна Кравченко,
заместитель председателя
Правительства КЧР Мурат
Озов, мэр Черкесска Руслан
Тамбиев, мэр Карачаевска
Руслан Текеев.

И тут же звучат звонкие
голоса детворы, участников
большого концерта, чьи

песни, танцы, стихи череду�
ются с выступлениями гос�
тей праздника:

Здравствуй, школа новая,
Двери открывай!
Мы о ней мечтали,
Ждали много лет.
В нашем Карачаевске
Лучше школы нет.
В своем приветственном

слове Рашид Темрезов вы�

разил радость по поводу
знаменательных событий,
которые происходят в этот
день в Карачаевске: «Сегод�
ня главные виновники тор�
жества � это дети. Я хочу
поздравить вас с новым об�
разовательным центром, в
который вложен большой
труд.

Окончание на 2
й стр.

ТРИУМФАЛЬНЫЙ ПАРАД
НОВОСТРОЕК

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
У К А З

ГЛАВЫ КАРАЧАЕВО�ЧЕРКЕССКОЙ РЕСПУБЛИКИ

О нерабочем дне 12 сентября 2016 года

В соответствии с пунктом 7 статьи 4 Федерального закона от 26.09.97 № 125�ФЗ «О
свободе совести и о религиозных объединениях», учитывая ходатайство председателя
Президиума Духовного управления мусульман Карачаево�Черкесской Республики от
02.09.2016 № 27,

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
1. Объявить 12 сентября 2016 года (праздник Курбан�байрам) нерабочим днем.
2. Предоставить органам местного самоуправления, администрациям предприятий,

организаций и учреждений различных форм собственности право организовать в этот
день работу с учетом реальных возможностей обеспечения занятости рабочих и служа�
щих.

3. Работа 12 сентября 2016 года компенсируется предоставлением другого дня отды�
ха.

Временно исполняющий обязанности
Главы Карачаево�Черкесской Республики

Р. Б. ТЕМРЕЗОВ.
г. Черкесск, Дом Правительства,

8 сентября 2016 года, № 136.

Эхо недели

Валерия Д., Черкесск:
� Третьего сентября

была у стелы Дружбы наро�
дов в Черкесске, куда мно�
гие горожане в тот день
пришли почтить память
жертв теракта в Беслане.
Стоя там, вспомнила, как
несколько лет назад я посе�
тила Беслан вместе с экс�
курсией, которую нам орга�
низовали на военных кур�
сах, где я тогда училась. И
сегодня я могу сказать оп�
ределенно – за все прожи�
тые мною годы я никогда не
была в столь скорбном ме�
сте. В школе, где все про�
изошло, с нами разговари�
вала учительница, 12 лет на�
зад захваченная в заложни�
ки вместе со своей доче�
рью, которая затем погиб�
ла. Женщина водила нас по
обгоревшему школьному
спортзалу, в котором все
стены были в цветах, фото�
графиях и следах от пуль.
Память и прошлое по сей
день уживаются в этом
страшном месте. И от прон�
зительно откровенного в
своей кошмарной, нереаль�
ной правде рассказа учи�
тельницы � ее звали Надеж�
дой � буквально немели
руки и ныло сердце. А по�
том мы прошли на знамени�
тое кладбище «Город Анге�
лов», пустынный город мер�
твых, где с могильных плит
на нас смотрели прекрас�
ные детские лица, а над�
гробные надписи проника�
ли в самое сердце. Там
были могилы, где рядом
похоронены родители и
дети. Это страшно вспоми�
нать и еще страшнее осоз�
навать. Ком в горле до сих
пор при воспоминании о той
поездке. И хочется кричать
громче всех колоколов:

НУЖНО ЖИТЬ,
ОСТАВАЯСЬ ЛЮДЬМИ

«Люди, не превращайтесь в
оборотней, ибо даже звери
так не поступают! Оставай�
тесь людьми и берегите чу�
жую жизнь как свою соб�
ственную. Ибо она дана еди�
ножды, без права повтора».

Екатерина ГУНИНА,
пенсионерка:

� Собираясь с детьми и
внуками на празднование
Дня города и республики,
позвала с собой соседку и
услышала в ответ: «Зачем

мне это нужно? И так дел по
горло». И я задумалась: а
действительно, нужен ли
нам всем этот праздник?
Окончательный ответ дала
себе только поздно вече�
ром, когда утомленные, но
очень довольные мы все
вернулись домой после
того, как прогремел велико�
лепный праздничный салют.
За поздним ужином мы все
вместе еще раз поделились
впечатлениями и выяснили,
кому и что особенно понра�
вилось. А развлечений было
немало, да и знакомых мно�
жество увидели, пообща�
лись со всеми.

И вот, вспоминая собы�
тия этого дня, сама себе я
ответила: конечно же, такой
праздник нужен! Есть заме�
чательная возможность не
только всем вместе принять
участие в целом калейдос�
копе развлечений, которые
заботливо подготовили для
нас мэрия и Правительство
КЧР. Не только встретиться
с друзьями и прогуляться по
любимому городу, но и еще
раз почувствовать силу на�

шей общности, силу нашей
любви к Черкесску, ко всей
нашей пусть и небольшой,
но очень дружной респуб�
лике. И когда мы улыбаем�
ся друг другу и можем со�
вместно праздновать день
нашего общего дома, мы
сами становимся лучше. И
это очень�очень важно!
Ведь от того, какими мы с
вами будем, зависит, каки�
ми будут наш город, наша
республика.

Фатима МИСРОКОВА,
педагог:

� Как учитель, мама и уже
дважды бабушка, очень по�
радовалась намерению
Президента РФ не только
вернуть в школы медицинс�
кие кабинеты и врачей, но
даже закрепить это законо�
дательно. В былые времена
такие кабинеты были во
всех школах, и это позволя�
ло систематически обсле�
довать детей, делать им
прививки и оказывать необ�
ходимую первичную по�
мощь непосредственно в
школе, не теряя времени на
походы в поликлиники и
больницы. Обычно школь�
ный медик знал практичес�
ки всех школьников, их ро�
дителей и был в курсе про�
блем со здоровьем у детей
с хроническими или врож�
денными заболеваниями.
Это много значит, на самом
деле, ведь далеко не всегда
ребенок признается в том,
что у него что�то болит, из�
за страха попасть в больни�
цу, к чужому доктору.

Окончание на 2
й стр.
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Опять же, у него должно
быть право при плохом са�
мочувствии прийти к меди�
ку и, например, взять осво�
бождение от урока физкуль�
туры.

Если же медработника в
школе нет, зачастую именно
педагог берет на себя ответ�
ственность за жизнь и состо�
яние школьника. Другое
дело – готовы они к этому
сегодня или нет? Когда я
училась в пединституте, для
нас минимальная подготов�
ка по медицине была обяза�
тельной. К сожалению, се�
годня эта практика почему�
то ушла. К ней тоже нужно
возвращаться. Это позволи�
ло бы учителям увидеть, ког�
да малыш или подросток
действительно чувствует
себя плохо.

Так что медкабинеты
просто необходимы. Но, ра�
зумеется, в них должны быть
квалифицированные педи�
атры. Сейчас уже стали вне�
дрять в практику инклюзив�
ное образование. Для осо�
бенных детей наличие в
школе фельдшера или мед�

ТРИУМФАЛЬНЫЙ ПАРАД
НОВОСТРОЕК

НУЖНО ЖИТЬ,
ОСТАВАЯСЬ ЛЮДЬМИ
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Не скрою, это название
было предложено мною, по�
скольку абсолютно убежден,
что каждый из вас любит
свою малую родину, боль�
шую Родину � великую стра�
ну Россия.  Сегодня государ�
ственные власти делают
многое для развития спорта,
культуры и других сфер жиз�
ни, и делается это все очень
искренне, на благо людей. Я
желаю жителям района мира
и благополучия, а детям,
которые будут заниматься в
этом комплексе, � успехов,
побед, как на спортивном
поприще, так и в жизни. Для
меня, как для руководителя
региона, одной из основных
задач является повышение
качества жизни и благополу�
чия наших граждан», � ска�
зал руководитель региона.

Рашид Темрезов выра�
зил благодарность руковод�

ФОК с патриотическим названием «Родина»

сестры – уже необходи�
мость. Дети�диабетики, на�
пример, умеют сами и сахар
померить, и подколоть инсу�
лин, но, к сожалению, у них
обычно нет для этого усло�
вий в школе.

Есть и подводные камни,
конечно, – в стране высокий
процент нехватки квалифи�
цированных педиатров,
опять же, как решить вопрос
с зарплатой и т. д. Но это уже
детали, хоть и существен�
ные...

Радмир КИТКОЕВ, чи�
новник:

� Встречу Владимира
Путина с американским пре�
зидентом ждал с нетерпени�
ем и думаю, что не только я
– ведь это первая официаль�
ная встреча в этом году и,
что особенно важно, иници�
атива встречи исходила из
Белого дома. Сейчас все
ставшие известными детали

негласной беседы глав двух
наиболее весомых, я бы ска�
зал, в мире стран разбира�
ются и трактуются много�
численной армией журнали�
стов везде – на радио, теле�
видении, в Интернете. Что
думаю именно я? Во�пер�
вых, испытываю гордость за
нашего президента – он су�
мел заставить мировое со�
общество считаться и с со�
бой, и с Россией. Ему на
встрече уделяли гораздо
больше внимания, чем Бара�
ку Обаме. А еще меня очень
радует нарастающее при�
знание западными лидера�
ми того, что сегодня многие
вопросы без России решать
невозможно. Остается толь�
ко ждать положительных
результатов встречи, ведь
нас обнадежили, что работа
в этом направлении будет
продолжена.

Лариса НИКОЛАЕВА.

ству Урупского муниципаль�
ного района, депутатам всех
уровней муниципалитета.
Он также заверил, что влас�
ти и впредь будут уделять
пристальное внимание раз�
витию Урупского района,
развитию социальной инф�
раструктуры для того, чтобы
жителям района было ком�
фортно и уютно.

Перед собравшимися
выступил почетный житель
Урупского района Михаил

Буханков, который поблаго�
дарил руководство респуб�
лики за инициативу строи�
тельства данного спортив�
ного объекта на территории
станицы, а также в целом за
развитие социальной инф�
раструктуры района. Он, в
частности, отметил, что за
последние годы в Урупском
районе появился газ, а так�
же качественная вода. Ми�
хаил Буханков также выра�
зил благодарность строите�

лям, которые за относитель�
но короткий срок (стройка
началась в апреле 2015
года) возвели красивое зда�
ние.  В знак благодарности
и признательности Рашиду
Темрезову от жителей Уруп�
ского района был вручен
памятный кубок. Руководи�
тель региона зажег спор�
тивный огонь � символ борь�
бы за победу, за мир и друж�
бу.

Далее Рашид Темрезов и
другие гости осмотрели зда�
ние нового физкультурно�
оздоровительного комплек�
са, где проходили показа�
тельные выступления бор�
цов, теннисистов, баскетбо�
листов.

В комплексе располо�
жен универсальный
спортивный зал размером
42 на 24 для проведения со�
ревнований и тренировоч�
ных занятий по игровым
видам спорта: баскетболу,

волейболу, бадминтону,
гандболу и теннису. В нем
созданы условия для заня�
тий спор�том людей с огра�
ниченными возможностя�
ми. В здании расположены
также тренажерный зал и
зал для аэробики. Пропуск�
ная способность зала для
спортивных игр составляет
64 человека (в том числе на
6 инвалидов), тренажерно�
го зала и зала для аэробики
� по 10 человек. В ФОКе
расположены комната тре�
неров и инструкторов, каби�
нет врача, административ�
ные и технические помеще�
ния.

В рамках праздничного
открытия в просторном
спортивном зале «Родины»
прошли соревнования по
мини�футболу на приз врио
Главы Карачаево�Черкесии
Рашида Темрезова.

Пресс�служба Главы и
Правительства КЧР.
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И это замечательная

идея � компактно собрать
рядом школу�детсад и Дво�
рец спорта для гармоничес�
кого развития подрастаю�
щего поколения».

Мэр Карачаевского го�
родского округа Руслан Те�
кеев подчеркнул значи�
мость нового образова�
тельного учреждения, сняв�
шего многие проблемы, и
выразил уверенность, что
педагоги в комфортабель�
ных условиях наиболее пол�
но раскроют таланты детей.
А выступивший следом на�
родный поэт КЧР Назир Ху�
биев прочитал свои стихи,
посвященные открытию
школы.

И вот наконец почетные
гости переступают порог
новой школы. Разумеется,
ее открытие было символи�
ческим и школа начала фун�
кционировать с 1 сентября.
Поэтому здесь в классах
шли занятия, работали сто�
ловая, кружки, секции, пла�
вательный бассейн, что по�
зволило присутствующим
воочию увидеть весь учеб�
но�воспитательный про�
цесс.

Экскурсию вел директор
школы Сергей Сорель. Мо�
лодым преподавателем
после окончания физмата
КЧГПИ (ныне университет)
в 1972�ом году он пришел в
3�ю школу, которую возгла�
вил в 1983 году. Вместе со
своим дружным педколлек�
тивом он стоически выдер�
жал все испытания, выпав�
шие на долю школы, пост�
роенной в 1928 году: заня�
тия в две смены, тесноту,
отсутствие мастерских,
нормального спортзала, не
говоря уже о санузлах. А
если прибавить к этому
многолетнюю тяжбу с уни�
верситетом, который, в дав�
ние времена временно оп�
ределив один из своих фа�
культетов в корпус школы,
так и не освободил его, � это
предмет отдельного разго�
вора. Впрочем, он уже не
актуален � старое здание
школы на днях будут сно�
сить.

Словом, третья школа не
просто заслужила, а выст�
радала новые трехэтажные
пенаты, о которых хочется
рассказывать с восторгом,
гордостью, слезой умиле�

ния. С первых же шагов
восхищают огромный
холл с анфиладой инди�
видуальных шкафчиков
с ключами для каждого
ученика, мастерские с
разнообразием стан�
ков для мальчиков и
швейными машинками
для девочек. А как ве�

ликолепен актовый зал с ве�
люровыми креслами, как
радует плавательный бас�
сейн для малышей, которых
будет обучать плаванию
специальный инструктор!
Рашид Темрезов с гостями
заглянул и в огромную сто�
ловую, где обедали дети, и
на занятия, и в спортивные
залы, игровой и гимнасти�
ческий.

…Новый детский сад
«Радуга» � это продолжение
левого крыла школы, но с
отдельным входом.

Здесь уже инициативу
перехватила заведующая

садиком Фарида Текеева,
которая демонстрировала
владения «Радуги». Детсад
рассчитан на 16 групп, из
них одна � коррекционная,
для детей с ограниченными
возможностями. Уютные
спальни с новенькими кро�
ватками и постельным бе�
льем от фирмы «Селена»,
просторный музыкальный и
спортивный залы, сияющая
сантехника и кафель, безус�
ловно, вселяли надежду, что
садик станет вторым теп�
лым и ласковым домом для
детворы. С вводом в эксп�
луатацию этого дошкольно�

го детского учреж�
дения появилось
свыше двадцати ра�
бочих мест, что тоже
немаловажно.

…А во Дворце
спорта, который так�
же готовился к сво�
ему открытию, про�
ходили, казалось,
местные олимпийс�
кие игры: на игровых
площадках собра�
лись футболисты,
свои показательные

Как рассказал директор
Дворца спорта «Олимп»,
заслуженный тренер РФ Ал�
хаз Чотчаев, теперь
спортивная жизнь Карача�
евского городского округа
встанет на крыло, ведь мно�
гие секции обрели крышу.
Со своими воспитанниками
в новом Дворце спорта на
постоянной основе теперь
будут работать лучшие тре�
неры: Мурат Темирджанов
(бокс), Борис Чомаев (дзю�
до), Резуан Айдинов (борь�
ба на поясах), Рустам Эбзе�
ев (вольная борьба). «Са�
мое главное � теперь у нас
появятся пловцы � разве мы
могли мечтать о двух плава�
тельных бассейнах?! Это
прямо царский подарок!» �
воскликнул Алхаз.

Рашид Темрезов и гос�
ти, сев в автомобили, на�

правляются в другой ко�
нец города, где на берегу
Кубани разместился пла�
вательный бассейн с по�
догревом воды под откры�
тым небом. Увиденное
здесь так же было по дос�
тоинству оценено руково�
дителем республики � все
сработано добротно, ка�
чественно, на современ�
ном уровне. Этому бас�
сейну может позавидовать
любой город. Признаюсь,
с момента закладки фун�
дамента здания, где нахо�
дятся раздевалки, душе�
вые, медпункт, предусмот�
рен буфет и другие служ�
бы бассейна, мало кто из

нас, жителей Карачаевска,
верил, что долгожданный
объект уже этой осенью
распахнет двери. Поистине,
бассейн в низине, на бере�
гу реки, стал настоящим ук�
рашением города. И, безус�
ловно, занятия в общего�
родском бассейне принесут
здоровье и немало положи�
тельных эмоций людям,
станет любимым местом
семейного отдыха.

«На моём веку в нашем
городе происходило нема�
ло важных, судьбоносных
событий, � сказал почётный
гражданин г. Карачаевска,
народный поэт КЧР Назир
Хубиев. � Но то, чему я был
свидетель сегодня, не идёт
ни в какое сравнение. Я
радуюсь и горжусь: буду�
щее республики, будущее
Карачаевска в надёжных
руках»…

Людмила ОСАДЧАЯ.

выступления де�
монстрировали
каратисты, шли
баскетбольные
баталии… Тепло
п р и в е т с т в о в а в
спортсменов, Ра�
шид Темрезов
взял в руки бас�

кетбольный мяч и сделал
несколько бросков в корзи�
ну. А еще в этот день он не�
много поиграл в настольный
теннис и даже гандбол � а
почему бы и нет, если в че�
реде стольких радостных
событий хотелось поуча�
ствовать в них лично?

Безусловно, все так и
ахнули при виде великолеп�
ного плавательного бассей�
на, где уже вовсю трениро�
вались пловцы, восхитились
масштабом спортзалов для
игровых видов и едино�
борств, полюбовались но�
вым боксерским рингом.

В первую очередь отме�
тим поправки в законе об
ОСАГО, согласно которым
страховая компания может
отказать в выплате возме�
щения по ОСАГО, если по�
врежденный автомобиль не
был предоставлен ей на ос�
мотр. Добропорядочным ав�
товладельцам такая поправ�
ка к закону настроения не
испортит, а вот различным
мошенникам, как и «крими�
нальным автоюристам»,
жизнь усложнит существен�
но. Во многих регионах стра�
ны и те, и другие нередко
направляют страховщикам
требования о возмещении
убытка тогда, когда автомо�
биль уже был отремонтиро�
ван, то есть когда восстано�
вить картину происшествия
практически невозможно.
Пользуясь этим, мошенники
требовали выплаты несораз�
мерных сумм.

Еще одно нововведение
– это увеличение с 5 до 10
дней срока рассмотрения
досудебной претензии к ка�
честву урегулирования убыт�
ка или к сумме выплаты. Как
показала практика, в перво�
начальный срок страховые
компании зачастую не укла�
дывались, поэтому было не�
мало жалоб со стороны
страхователей. Теперь же
времени для рассмотрений
претензий у страховщиков
будет достаточно.

В общей сложности толь�
ко за прошлый год «крими�
нальные автоюристы» выве�
ли с рынка, по разным оцен�
кам, от 10 до 18 миллиардов
рублей. Поэтому ОСАГО ста�
новится убыточным, и стра�
ховые компании, терпящие
огромные финансовые поте�
ри, стараются ограничивать
продажи полисов в ряде ре�
гионов страны. Отсюда –
сложности, возникающие у
автовладельцев при оформ�
лении «автогражданки».
Вольготнее всего себя чув�
ствуют «криминальные авто�
юристы» в Краснодарском
крае, Ростовской, Волгог�
радской, Челябинской и
Мурманской областях, по�
этому здесь бывает непрос�
то оформить полис.

ЛЕТОМ 2016 года в российском ОСАГО произошел
целый ряд изменений. С чем придется столкнуть�

ся вернувшимся из отпусков автовладельцам?

ИТОГИ ЛЕТА
ОСАГО:

Тем не менее, РСА (Рос�
сийский союз автострахов�
щиков) и контролирующие
органы принимают меры по
решению проблемы доступ�
ности полисов ОСАГО. В чис�
ле поправок, принятых к за�
кону об ОСАГО, есть и такие,
согласно которым все стра�
ховые компании будут обя�
заны продавать электрон�
ные полисы ОСАГО с 1 янва�
ря 2017 года.

Еще одна мера – это вве�

дение системы «Единый
агент РСА». В соответствии
с ней страховые компании,
имеющие филиалы в регио�
нах, осуществляют продажи
полисов ОСАГО в качестве
агентов от имени всех ос�
тальных страховщиков – чле�
нов РСА. «Единый агент»
действует в регионах, пере�
чень которых утверждается
президиумом Российского
союза автостраховщиков по
представлению Центробан�
ка. Выбор страховщика, от
чьего имени заключается
договор ОСАГО, осуществ�
ляется случайным образом,
по номеру ПТС. Процедура
же урегулирования убытков
остается без изменения –
нужно будет обращаться в
свою страховую компанию.

Есть и другая проблема –
навязывания доп.услуг. Иног�
да такое определение не со�
всем верно дают простым
кросс�продажам, то есть
предложению оформить
одну услугу при покупке дру�
гой. К примеру, в автомас�
терской могут предложить
поменять масло при замене
шин, а в кафе – пирожное при
заказе кофе. «Но бывает и
другая ситуация – когда
оформление полиса по нео�
бязательным видам страхо�
вания становится условием
для того, чтобы вам продали
полис ОСАГО, – комментиру�

ет исполнительный директор
РСА Евгений Уфимцев. –
Если вы столкнулись с таким,
то вы можете предупредить
страховщика, что готовы за�
писывать разговор на дикто�
фон или телефон, и начать
делать это, если предупреж�
дение не помогло. А страхо�
вые компании, согласно Пра�
вилам профессиональной
деятельности, не вправе это�
му препятствовать. Второе:
скажите, что подадите пре�
тензию, если навязывание не
прекратится. Как правило,
это помогает. В�третьих,
если вы все же купили то, что

вам не нужно, то в пятиднев�
ный срок можете расторгнуть
договор на необязательную
страховку и вернуть внесен�
ную премию. Это возможно в
рамках введенного «периода
охлаждения».

Совершенствование рос�
сийского ОСАГО на законо�
дательном уровне продол�
жается. В работе у Мини�
стерства финансов находит�
ся разработка нормы по при�
оритету ремонта повреж�
денного автомобиля над
возмещением вреда в де�
нежной форме. С точки зре�
ния энергозатрат для само�
го автовладельца, натураль�
ная форма возмещения и
более выгодна, и более
удобна. К тому же развитие
этой практики ограничивает
деятельность «криминаль�
ных автоюристов» и мошен�
ников. Законодателями уже
создана нормативная база
для внесения соответствую�
щих поправок, но над этим
придется работать Думе уже
будущего созыва.

В целом совершенство�
вание законодательства об
ОСАГО является важным
шагом к созданию цивили�
зованного рынка страхова�
ния в стране.

Пресс�служба нформа�
ционного проекта «ОСАГО:
общественная экспертиза».

e�mail: avto@dotserv.ru.

АО «Карачаево�Черкесскэнерго» (входит в группу
компаний ПАО «Россети») для повышения качества об�
служивания клиентов намерено ввести систему СМС�
оповещения своих абонентов о возникновении у них за�
долженности за потребленную электроэнергию.

Для внедрения этого сервиса руководство АО «Кара�
чаево�Черкесскэнерго» просит абонентов предоставить
в городские или районные энергосбытовые отделения
или в центры обслуживания клиентов мобильные номе�
ра владельцев лицевых счетов.

АО «Карачаево�Черкесскэнерго» является зарегистри�
рованным в установленном порядке Оператором персо�
нальных данных.Персональные данные абонентов будут
обрабатываться в соответствии с требованиями Федераль�
ного закона №152�ФЗ «О персональных данных».

АО «Карачаево0Черкесскэнерго» вводит систему
СМС0оповещения своих абонентов

ОБ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ � ПРОСТО И ДОСТУПНО!
К а р а ч а е в о � Ч е р к е с и я

присоединилась к пер�
вому Всероссийскому фес�

тивалю энергосбережения
«#ВместеЯрче». В рамках фес�

тиваля в школах республики стар�
товали уроки энергосбережения, а в

г. Черкесске прошел большой тематический праздник
для всей семьи, подробности которого вы узнаете уже
в следующем номере. А начало фестивалю в КЧР по�
ложил День открытых дверей, организованный АО «Ка�
рачаево�Черкесскэнерго» и Карачаево�Черкесским
филиалом «МРСК Северного Кавказа» для учащихся
СОШ №4 республиканской столицы.

СНАЧАЛА школьников пригласили на экскурсию на го�
родскую подстанцию «Южная». Старший мастер Черкес�
ской группы подстанций Амитби Шумаев, выполняя роль
«гида», сопровождал ребят в прогулке по подстанции,
попутно раскрывая все детали ее работы. Так, мальчиш�
кам и девчонкам показали сердце подстанции – силовой
трансформатор переменного тока и рассказали о прин�
ципе его действия. Скоро этот трансформатор заменят
новым, еще более мощным, что позволит обслуживать
еще больше потребителей. В закрытом распределитель�
ном устройстве ребятам продемонстрировали новое обо�
рудование. Но самый большой интерес у школьников
вызвал оперативный пульт управления с многочислен�
ными кнопками и рычагами. А когда одной из учениц
позволили нажать кнопку сигнализации, восторгу школь�
ников и вовсе не было предела. Важным итогом экскур�
сии стало то, что ребята узнали, как преобразуется элек�
троэнергия, какой сложный она проходит путь и сколько
человеческого труда потрачено на то, чтобы мы могли
пользоваться этим благом цивилизации.

После «занимательной физики» школьников ждал урок
«занимательной математики» и «занимательной эконо�
мики», организованный в Центре обслуживания клиен�
тов АО «Карачаево�Черкесскэнерго», входящего в группу

компаний ПАО «Россети»
Заместитель управляющего директора по техническим

вопросам Антандил Боташев сначала рассказал ребятам,
что представляет собой «Карачаево�Черкесскэнерго» и
какую важную роль занимает в цепи организаций, благо�
даря которым электроэнергия приходит в наш дом: «Есть
и другие сбытовые организации в Карачаево�Черкесии. Но
основным гарантирующим поставщиком электроэнергии
в республике является «Карачаево�Черкесскэнерго». По�
чему гарантирующий поставщик? Потому что «Карачаево�
Черкесскэнерго» в тандеме с генерацией и сетевой орга�
низацией гарантируют всем потребителям качественную
и непрерывную электрическую энергию. А без электри�

ческой энергии, мы все знаем, сложно представить
не только жизнь и быт, но и работу промышленных
объектов, бизнеса».

Антандил Султанович объяснил, как высчитывается
потребленная электроэнергия и как можно ее сэконо�
мить, используя энергосберегающие приборы и лам�
почки, своевременно выключая электрические прибо�
ры из сети после выполненной работы, не оставляя
включенным свет там, где он уже не нужен, и т. д.

Антандил Боташев разъяснил также, что потреб�
ленная электроэнергия – это товар, который требует
оплаты: «Это такой же товар, как в магазине. Вы же
платите за товары в магазине? Вот электроэнергия �
это то же самое, только она приходит к вам с достав�
кой на дом. А просрочка платежей ведет к начислению
пени, поэтому платить за электроэнергию нужно сво�
евременно, не увеличивая свои долги и не усложняя
себе тем самым жизнь».

Кроме того, он рассказал, что незаконное подклю�
чение к сетям – это воровство, за которое придется
неминуемо нести ответственность в форме внуши�
тельных штрафов. А незаконное вмешательство в
нормальную схему электроснабжения (набросы, маг�
ниты и др.) могут вызвать скачки напряжения в сетях
и в лучшем случае приведут к выходу из строя быто�
вой техники, а в худшем – могут стать причиной пожа�

ров, травм и даже смерти, не говоря уже о том, что это
административное правонарушение, которое тоже влечет
за собой уплату весомых штрафов.

Ребята были очень увлечены рассказанным, задавали
вопросы, а для закрепления материала школьникам раз�
дали специальные детские памятки.

«Если честно, никогда не задумывался о том, откуда
берется электроэнергия и почему взрослые ворчат, когда
забываешь выключить свет, � поделился ученик седьмого
класса СОШ № 4 г. Черкесска Роман Кипкеев. – Теперь,
конечно, буду серьезней относиться к этому, всегда все за
собой выключать. Было очень интересно, так много сегод�
ня узнал. И главное, что мы все это видели своими глаза�

ми: место, откуда электроэнергия идет в школу и в дом.
Нам рассказали, что трансформатор стоит 80 миллионов
рублей и что его скоро заменят новым. А откуда, к при�
меру, они возьмут на него деньги, если мы не будем
каждый у себя дома платить за электричество? Это все
очень сложно и интересно, и все друг с другом взаимо�
связано. Обязательно расскажу дома об экскурсии, по�
кажу фотографии и памятки!».

� Идея подобных мероприятий очень хорошая – рас�
тить грамотных энергопотребителей со школьной ска�
мьи. Дети с малого возраста должны знать, как выраба�
тывается электрическая энергия, сколько сил и затрат в
нее вложено, как ее нужно экономить и что за нее нужно
обязательно своевременно платить, � отметил в интер�
вью журналистам заместитель управляющего директора
Антандил Боташев. Он рассказал, что подобные мероп�
риятия пройдут во всех школах республики, в каждом
районе, в каждом городе.

Фатима БИДЖИЕВА.*
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 И вновь
продолжается

бой...
Внук героя Вели�

кой Отечественной,
сын офицера Советс�
кой Армии в отставке,
продолжатель динас�
тии коммунистов, вер�
ных Родине и единож�
ды данной присяге,
Кемал Бытдаев все
свое детство провел в
военных городках. ГДР,
Дальний Восток, За�
падная Украина. Ке�
мал, отметивший в
прошлом году свои 40,
не по карте изучал ве�
ликую державу � СССР.
Его друзья детства и
юности не только в
станице Зеленчукс�
кой, где он родился, не
только в Урупском районе,
где обосновались семьи
рода Бытдаевых, возвратясь
на родину в 1957 году после
трагических событий в судь�
бе карачаевского народа, Не
только в Черкесске, где он
окончил школу, а затем па�
раллельно � музыкальное
училище и технологический
институт, но и среди немцев
в Бандфраэнвальде, где рас�
полагался гарнизон советс�
ких войск, украинцев � в Чор�
ткове, северян � на Камчат�
ке.

Он 15�16�летним юно�
шей встретил трагические
изменения в родной стра�
не. Но, успев побывать пи�
онером и комсомольцем,
сохранил самые теплые
воспоминания о жизни де�
тей и молодежи в Советс�
ком Союзе.

В нем рано, к радости
близких, проявились много�
численные таланты, кото�
рые он постарался макси�
мально развить, усердно
изучая науки и искусства.
Свое инженерное образо�
вание он получил одновре�
менно с режиссерским, ко�
торое приумножил, закон�

Я ПРОДОЛЖАЮ ДЕЛО ОТЦА И ДЕДА
Рассказ о кандидате в депутаты Госдумы РФ от КПРФ Кемале Бытдаеве

Материал предоставлен Коммунистической партией Россий�
ской Федерации.

Опубликовано бесплатно в соответствии с ч. 1 ст. 59 ФЗ «О
выборах депутатов ГД ФС РФ».

чив еще и Ставропольский
государственный универси�
тет.

Любовь к музыке, искус�
ству ярко выразилась в его
таланте вокального испол�
нителя. Кемал � лауреат как
международных, так и все�
российских конкурсов вока�
листов. Но для его творчес�
кой высокой души ничего не
было выше, чем те минуты,
когда многосотенные залы
патриотов Советской Роди�
ны, стоя и аплодируя, под�
певали ему на торжествен�
ных концертах и собраниях,
посвященных юбилеям
ВЛКСМ, на форумах КПРФ:


 И сердцу тревожно в
груди...

Молодость Кемала Быт�
даева, как и тысяч его свер�
стников в Карачаево�Черке�
сии, столкнулась с равно�
душной государственной
машиной нынешней Рос�
сии, хладнокровно и беспо�
щадно отбрасывающей
юных, талантливых, хорошо
образованных в вязкую тря�
сину безработицы. Ему при�
шлось зарабатывать на
жизнь простым электриком,
мастером ПТУ, затем музы�

кантом на развлекательных
мероприятиях. Подобно
многим молодым землякам
он выезжал за пределы КЧР
в поисках лучшего заработ�
ка в Москву, Ставропольс�
кий и Краснодарский края.
Занимался предпринима�
тельской деятельностью.
Жизнь много лет ничем не
баловала его, заставляла,
как и очень многих молодых
людей, буквально бороться
за место под солнцем.

Работа в управлении
культуры Черкесска отмече�
на рядом Почетных грамот.
Работа начальником отдела
в Министерстве туризма,
курортов и молодежной по�
литики КЧР позволила Ке�
малу внедрить ряд интерес�
ных проектов по воспита�
нию молодежи. При его уча�
стии сотни молодых людей
смогли побывать на став�
шем сверхпопулярным се�
верокавказском молодеж�
ном форуме «Машук». Мно�
гие из них получили гранты

на развитие различ�
ных молодежных
проектов. Кемал �
один из основателей
КВНовского движе�
ния в республике.

Отец, Курман Аз�
ретович, привлек
его с 1995 года к
трудной, но необхо�
димой для будуще�
го страны и Карача�
е в о � Ч е р к е с и и
партийной и комсо�
мольской работе.
Увидев такого бое�
вого парня, товари�
щи по КПРФ дове�
рили ему руково�
дить комсомолом
республики. Более
10 лет лидер комсо�
мольцев, с 2011
года член ЦК ЛКСМ

РФ. В 2009 году молодого
коммуниста избрали сек�
ретарем Черкесского гор�
кома КПРФ, а в 2014 году
� секретарем республи�
канского комитета КПРФ.

Кемала Курмановича
давно хорошо знают в
Центральном Комитете
КПРФ и, лично, Г.А. Зюга�
нов. К.К. Бытдаев с 2008
года кандидат в члены ЦК
КПРФ, участник ряда съез�
дов партии и комсомола.

И вот в феврале 2016
года товарищи по партии
оказали Кемалу Курмано�
вичу высшее доверие, из�
брав его первым секрета�
рем Карачаево�Черкес�
ского республиканского
комитета КПРФ.

Пожелаем К.К. Бытда�
еву победы на выборах,
стойкости, мужества в
борьбе за справедливое
дело.


 И Ленин 
 такой
молодой, и юный

Октябрь впереди!..

ОБРАЩАЯСЬ к школьни�
кам, председатель городс�
кого совета ветеранов
Дмитрий Бурулев поздра�
вил ребят с началом учеб�
ного года. Дмитрий Петро�
вич отметил, что с началом
учебного года начинается
Вахта памяти в парке у Веч�
ного огня, посвященная по�
гибшим воинам, защищав�
шим город Черкесск, поло�
жившим свою жизнь за сво�

В ОБЩЕСТВЕННОЙ
организации «Рос�

сийский союз ветеранов
войны в Афганистане в
Карачаево�Черкесии»
(КЧРО РСВА) в мае этого
года произошла смена
руководства. Исполняю�
щим обязанности пред�
седателя правления
большинством голосов
был избран заместитель
председателя общерос�
сийской общественной
организации «Инвалиды
войны в Афганистане»,
модератор военно�пат�
риотического воспита�
ния, старший офицер,
подполковник в отставке
Исса Мамчуев.

Исса Мамчуев � не слу�
чайный человек в своей но�
вой должности. Кроме вы�
шеупомянутых обязаннос�
тей он является председа�
телем Усть�Джегутинской
районной организации «Ин�
валиды войны в Афганиста�
не», председателем органи�
зации «Боевое братство».
Также Исса Али�Муссаевич
возглавляет международ�
ный фонд 66�й отдельной
мотострелковой бригады,
которая являлась частью
сухопутных войск Воору�
женных Сил СССР в период
Афганской войны и в кото�
рой он сам оказался в 1984
году, вскоре после призыва
в армию. Из родного Усть�
Джегутинского района тог�
да было призвано 14 чело�
век, большинство из кото�
рых попали в Афганистан.
Мамчуеву «повезло» слу�
жить в разведке. Так уроже�
нец Усть�Джегуты, вчераш�
ний выпускник кулинарного
(так его называли) училища,
неожиданно стал солдатом
чужой войны.

� Сначала отслужил 20
дней в Термезе, это пригра�
ничный город в Узбекиста�
не, � вспоминает Исса Мам�
чуев. � Попал в роту спец�
минирования, окончил кур�
сы, стал сапером. Затем
был откомандирован в тур�
кменскую минометную ба�
тарею, в город Илотань.

Его будущий командир,
глядя на крепкого, с отлич�
ной выправкой парня, заме�
тил: «Здоровый какой! Бу�
дешь плиту таскать». Как

Прикосновение
к судьбе

БЛАГОДАРНАЯ
ПАМЯТЬ

ПОТОМКОВ

8 сентября у мемориального комплекса «Огонь Веч�
ной славы» в г. Черкесске состоялась торжествен�

ная линейка юнармейских почетных караулов учебных
заведений республиканской столицы, посвященная
началу Вахты памяти в новом учебном году, 35�летию
Поста № 1 г. Черкесска и 71�й годовщине победы в
Великой Отечественной войне. В мероприятии приня�
ли участие воспитанники Центра военно�патриотичес�
кого воспитания молодежи г. Черкесска, а также стар�
шеклассники образовательных учреждений города.

боду и независимость
нашей Родины.

� Хотелось бы по�
здравить вас с началом
Вахты памяти у Вечно�
го огня, пожелать вам,
чтобы вы не только по�
мнили о погибших в
годы войны, но и взра�
щивали у себя в сердце
семена такого же муже�
ства, стойкости и веры
в победу, которая была
присуще нашим пред�
шественникам. Хоте�
лось бы, чтобы вы дей�
ствительно сознатель�
но относились к этому
делу, чтобы впитывали
в себя все страницы ис�
тории не только Вели�
кой Отечественной
войны, но и всей стра�
ны, � сказал Д. Бурулев.

Дмитрий Петрович
также призвал ребят
чтить и помнить не
только героев войны,
но и героев труда, ко�

торые после войны восста�
навливали разрушенное на�
родное хозяйство.

От лица управления об�
разования и Центра военно�
патриотического воспита�
ния молодежи поздравила
присутствующих с началом
Вахты памяти и.о. директо�
ра Центра военно�патрио�

тического вос�
питания моло�
дежи Светлана
Магкаева.

� Вахта па�
мяти � это долг,
это память о
тех, кто ради
нас отдал свою
жизнь. Давайте
п о с т а р а е м с я
провести эти
минуты у Вечно�
го огня часовы�
ми с достоин�
ством, охранять
честь наших во�
инов, павших на
полях сраже�
ний, � отметила
Светлана Алек�
сандровна.

От имени уп�
равления обра�
зования в тор�
жественной об�
становке учите�

лям ОБЖ образовательных
школ города Светлана Маг�
каева и Дмитрий Бурулев
вручили грамоты за добро�
совестную работу по подго�
товке почетных караулов и
обеспечение четкой службы
на мемориальном комплек�
се «Огонь Вечной славы».
Также почетные грамоты
были вручены победителям
смотра�конкурса почетных
караулов.

Юнармеец Роман Пархо�
менко впервые принял уча�
стие в Вахте памяти два
года назад, вместе с почет�
ным караулом родной гим�
назии № 5. А спустя год мо�
лодой человек вступил в
ряды членов штаба Поста №
1, которые несут службу у
Вечного огня круглый год.

� Часовым быть почетно.
Меня перепол�
няет гордость
за подвиг на�
ших предков.
Мой прадед �
Герой Советс�
кого Союза. На�
гражден за то,
что доставлял
через реку бо�
еприпасы на са�
модельных пло�
тах. Я благода�
рен нашим
предкам за то,
что живу в мир�
ной стране, �
поделился де�
сятиклассник
Роман Пархо�
менко.

По словам
руководителя
штаба Поста №

1 Ибрагима Эркенова, со
дня открытия Вахты памяти
почетные караулы школ го�
рода, состоящие из учени�
ков 7�10 классов, будут за�
ступать на службу на неде�
лю. Большие по численнос�
ти учеников школы заступят
в почетный караул дважды.
Стоит отметить, что впер�
вые в этом году на Пост №
1 заступят ученики гимна�
зии № 19.

Вечный огонь � это бла�
годарная память потомков,
святыня, прикоснувшись к
которой однажды, уже ни�
когда не сможешь стать
равнодушным. В заверше�
ние мероприятия память
павших в Великой Отече�
ственной войне почтили ми�
нутой молчания. По тради�
ции к братской могиле были
возложены цветы.

Раиса АРНАУТОВА.
Фото автора.
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потом выяснилось, плитой
называли 30�килограммо�
вую станину миномета, ко�
торую Иссе пришлось час�
тенько перетягивать во вре�
мя учений. Выносливого,
энергичного и смекалисто�
го военнослужащего хотели
оставить в СССР, но Мамчу�
ев сам напросился в Афга�
нистан.

� Мне было бы стыдно
вернуться домой не из «го�
рячей точки», где служили
тогда мои земляки, � гово�
рит Исса Али�Муссаевич.

На опаленную войной
афганскую землю он
попал в сентябре того
же года. Служил 4 ме�
сяца в Кабуле, увидел�
ся там с Муратом Ку�
бановым из Усть�Дже�
гуты, с которым вмес�
те призывались, а за�
тем уехал в Джелала�
бад, в разведку, так
что все армейские
будни Иссы Мамчуева
прошли вдалеке от
мирной жизни, в ат�
мосфере жестокого и
кровавого противо�
стояния. Вчерашнему
студенту, девятнадца�
тилетнему парню из
Карачаево�Черкесии
пришлось рано по�
взрослеть и стать
мужчиной, чтобы вы�
жить в суровых воен�
ных условиях, когда
каждый день нес с
собой тревогу и
смерть товарищей по
оружию.

Памятных эпизо�
дов из двух с лишним
лет афганской нелег�
кой жизни у Мамчуева
хватит на несколько сериа�
лов. Но есть особо запом�
нившиеся, как тот, когда он,
исполняя обязанности ком�
взвода, принял участие в
спецоперации на Хайберс�
ком проходе, знаменитом
еще со времен походов
Александра Македонского.

� Нам поставили задачу:
провожать через каждые
10�15 минут подразделе�
ния, и мой взвод должен
был обеспечить их безопас�
ный проход, � вспоминает
Исса Али�Муссаевич. �
Ночь, душманы так близко,
что мы их видим и слышим.
Причем они знают, что мы
где�то здесь и нас мало. Я
предлагаю пройти прямо
возле кишлака, где нас не
ждут, и мы идем почти ря�
дом – метрах в двухстах от
них..

Дальнейший ход собы�

тий я привожу из рассказа
сослуживца Мамчуева �
бывшего разведчика, вете�
рана войны в Афганистане,
сержанта запаса Владими�
ра Буевича:

� Мы двигались по уще�
лью, то ступая точно по сле�
ду друг друга, чтобы не по�
дорваться на минах, то по�
чти бегом, нагоняя упущен�
ное время. Исса шёл в го�
лове колонны. Он случайно
заметил отблеск огня свечи
на склоне ущелья и дал ко�
манду к остановке. При
дальнейшей разведке поло�

жения выяснилось, что впе�
реди нас ждёт хорошо ук�
реплённый форпост душма�
нов. Позиция крупнокали�
берного пулемёта «ДШК»,
не обнаруженная даже по
аэрофотосъёмке и не ука�
занная в разведданных, по�
зволяла уничтожить любые
силы в зоне ущелья. Тут в
открытом бою мог погиб�
нуть весь наш батальон, что
уж говорить о взводе.

Докладывать по радио
об обнаруженном дзоте
было нельзя � душманы
умели пеленговать наши ра�
диопереговоры. Тогда Исса
предложил следующий ва�
риант действий, на первый
взгляд � сущее безумие: он
в одиночку поползёт по
склону ущелья к дзоту (один
человек создаёт мало шума
при передвижении) и попы�
тается забросать позицию

врага гранатами. Мы же
должны будем ждать перво�
го взрыва и в этот момент
открыть огонь из всех ство�
лов, лишив «духов» возмож�
ности поднять головы из
укрытия. В это время Исса
бросит ещё гранату, и взвод
поднимется в атаку, одним
броском заняв оборонные
позиции противника, и
уничтожит оставшихся в
живых врагов.

Существовало несколько
сложных моментов в прове�
дении данной операции. Во�
первых, то, что «духи» могли

обнаружить Иссу на склоне
ущелья и открыть огонь пер�
выми. Во�вторых, мы могли
своим огнём задеть старши�
ну в момент второго броска
гранаты. В�третьих, разры�
вы гранат могли и не гаран�
тировать уничтожения вра�
га. Но выбора у нас не оста�
валось, и старшина смог
убедить всех в успехе. Всё
закончилось благополучно,
и мы уничтожили дзот. А
после боя комбат лично бла�
годарил всех нас словами:
«Вы своими действиями
предотвратили гибель мно�
гих бойцов и командиров,
весь батальон мог погибнуть
в этом ущелье».

Еще один запомнивший�

ся случай произошел, когда
они попали в окружение.
Исса Али�Муссаевич рас�
сказывает:

� Мы остались прикры�
вать своих. И когда пора
было выдвигаться самим, я
отдал приказ идти, а сам
решил остаться для при�
крытия. Ребята вдруг запа�
никовали, не захотели ухо�
дить без меня. Враг между
тем наступал. Пришлось
срочно организовать обо�
рону, и я запросил помощи:
«Если сможете � выручайте.
Нет – умрем как настоящие

мужики».
Бой длился немногим

более получаса, их спасли.
Они плакали, не стесняясь
слез, обнимали руками и
целовали изрытую снаряда�
ми землю… А было «мужи�
кам» в ту пору всего�то по
19 лет и не было у них тогда
планшетов и смартфонов, а
было в руках боевое ору�
жие, вместо «посаженных»
«приор» � лязгающая броне�
техника, а в каждой «тусов�
ке» неизменно присутство�
вала смерть, с легкостью
унося юные жизни.

Не раз и не два Исса
Мамчуев попадал «в пере�
плет», но всегда умудрялся
не только с честью выбрать�

ся из сложной ситуации, но
и спасти жизнь другим бой�
цам, тем самым ещё раз
доказав, что порой от пра�
вильных и грамотных дей�
ствий одного человека мо�
жет зависеть исход самого
безнадёжного боя. Уважали
его и бойцы, и командиры,
отдавая дань настоящим
человеческим качествам
молодого воина�интерна�
ционалиста.

Войну он закончил сер�
жантом. Домой вернулся на
5 месяцев позже положен�
ного – долго ждал себе за�
мену. По возвращении уст�
роился по специальности �
поваром в совхоз�комплекс
«Горный», расположенный
возле села Знаменского.
Там он открывал столовую,
а полгода спустя решил по�
ступать в Ставропольский
политехнический институт
на вечернее отделение.
Днем работал на фабрике
художественных изделий.
Окончил институт в 1993
году, приехал домой, женил�
ся, родилась дочка. Сейчас
папина любимица уже окон�
чила десятый класс, радует
родителей успехами.

В последние годы Исса
Али�Муссаевич работал в
органах налоговой полиции,
затем � в группе дознания
административной практи�
ки регионального Управле�
ния наркоконтроля. Снова
пошел учиться. На этот раз
поступил в юридическую
академию, учится, защища�
ет научные работы – по эко�
логии и психологии.

А еще он пишет стихи, из
которых затем получаются
замечательные песни. Му�
зыку к ним сочиняют такие
известные композиторы,
как Игорь Дудин, Игорь
Крылов, Исмаил Коркмазов
и другие. Писать начал вне�
запно, во время тяжелой
болезни:

� Однажды, сидя у ком�
пьютера, набросал несколь�
ко строк. Потом еще, еще…
И пошло. Я пишу тексты
песен, поют другие ребята,
но в словах я стараюсь вы�
разить все свои эмоции,
вспоминая о тех днях и о тех
людях, которые были в Аф�
ганскую эпоху. Есть песни,
посвященные каждому из
них. Все мои переживания
– в моих песнях…

Стихов и песен много,
как много воспоминаний,
которые почему�то все
чаще приходят по ночам в
снах, заставляя сердце тес�
нить грудь. Уже выпущено

три авторских альбома, го�
тов четвертый. За творче�
ство у Иссы Али�Муссаеви�
ча есть награды от Молда�
вии, Украины, Казахстана,
Киргизии. Но в первую оче�
редь для него это � долг
перед погибшими и выжив�
шими.

От работы Мамчуев ни�
когда не бегал, наверное,
поэтому он всегда в делах.
Все успевает, обо всем по�
мнит, старается никого не
подводить. При этом посто�
янно держит связь с вете�
ранами�«афганцами», пере�
писывается, звонит, обща�
ется в Интернете. И, конеч�
но, помогает, чем может:
сделать ремонт, найти де�
нег на дорогостоящую опе�
рацию, открыть доску памя�
ти погибшему земляку.

� Спасибо Главе респуб�
лики и мэру города за по�
мощь и заботу в проведе�
нии различных наших ме�
роприятий, а также главам
Усть�Джегутинского, Аба�
зинского и других районов,
которые никогда не отмахи�
ваются от наших просьб, �
говорит Мамчуев.

Хороший руководитель в
любой организации стре�
мится проявить полезную
инициативу, что�то допол�
нить, изменить или улуч�
шить. Собственный подход
и своя концепция в работе
и у Иссы Мамчуева. В пер�
вую очередь � необходи�
мость помогать боевым
друзьям. Сегодня в респуб�
лике 731 ветеран�«афга�
нец». Всего же из КЧР боль�
ше тысячи человек участво�
вало в той войне. И помо�
гать всем, опаленным Аф�
ганом, для Мамчуева � свя�
тое дело, непреложная ис�
тина. О своих намерениях
на посту руководителя об�
щественной организации
«Российский союз ветера�
нов войны в Афганистане в
Карачаево�Черкесии» он
говорит так:

� Очень хочется, чтобы
все наши «афганцы» были
взяты на учет. Ведь практи�
чески у каждого из них есть
какие�то острые вопросы,
требующие решения. Пока
государство не всегда успе�
вает заботиться о нас, но
рано или поздно Правитель�
ство России повернется к
нам лицом, и нужно обяза�
тельно официально состо�
ять в организации, чтобы
потом не быть в обиде: «По�
чему я не получил чего�то
там…?»

Новый руководитель

КЧРО РСВА обращается с
убедительной просьбой ко
всем землякам, прошед�
шим Афганистан, с
просьбой прийти и запол�
нить новые анкеты, в кото�
рых кроме ранений, травм
и болезней необходимо бу�
дет указать дополнитель�
ные сведения о семье. По
словам Мамчуева, такая
анкета даст организации
возможность не только уз�
нать больше о нуждах и про�
блемах каждого ветерана,
но и полноценно помочь
живущим, позаботиться о
семьях погибших.

� При этом я буду ста�
раться охватить как можно
больше нуждающихся в по�
мощи, ведь каждый, кто
прошел Афганистан, нужда�
ется в заботе. Очень много
наших «афганцев», которых
нужно при жизни чтить, по�
мнить и уважать, называть
их именами школы, улицы…

Есть и еще одно ново�
введение у нынешнего и. о.
руководителя Российского
союза ветеранов войны в
Афганистане в Карачаево�
Черкесии, о котором он так�
же сообщил в нашей бесе�
де:

� Теперь в нашу органи�
зацию могут вступать не
только «афганцы», а все, кто
побывал в «горячих точках»
� Северной Осетии, Чечне и
т. д. Для этого им достаточ�
но написать заявление и
также заполнить анкету. И
одно нужно помнить всегда
� пока мы сами не будем
активней, не будем думать
о себе, проблемы не уйдут.

22 октября в Союзе ве�
теранов Афганистана со�
стоится отчетно�выборная
конференция, для проведе�
ния которой во всех район�
ных отделениях КЧРО РСВА
необходимо будет провес�
ти собрания и выбрать де�
легатов � по три человека из
каждой организации. Это
будет закреплено протоко�
лом и отправлено в испол�
ком РСВА. Согласно Уставу
РСВА России, только деле�
гаты, а не общее собрание
имеют право выбирать
председателя правления
КЧРО РСВА. Но Мамчуев
больше озабочен не выбо�
рами, а... «Пословица гла�
сит, � говорит он, � «Дорогу
осилит идущий», и порой то,
что на расстоянии казалось
обрывом, в действительно�
сти � пологий склон. Глав�
ное – не сидеть, сложа руки.
И тогда все получится».

Лариса НИКОЛАЕВА.
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Официально

№
п/п

1

Поступило средств

Всего
(руб.)

400 000,0

20 000,0

10 000 000,0

10 420 000,0

Наименование
регионального отделения

политической партии
сумма,

тыс. рублей

пожертвования от юридических лиц
на сумму, превышающую

50 тыс. рублей

Израсходовано средств Возвращено средств

сумма,
тыс.

рублей

основа�
ние

возврата
дата

операции
назначение платежасумма,

тыс. рублей

Всего
(руб.)

пожертвования от граждан на сумму,
превышающую
20 тыс. pyблей

из них

наименование
юридического лица

кол�во
граждан

сумма,
тыс. рублей

из них финансовые операции по расходованию средств на сумму,
превышающую 100 тыс. рублей

1.

2.

3.

Карачаево�Черкесское
региональное отделение
Политической партии
«Коммунистическая партия
Российской Федерации»

Карачаево�Черкесское
региональное отделение
Политической партии
«Патриоты России»

Карачаево�Черкесское
региональное отделение
Политической партии
«Единая Россия»

Итого

2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

358 835,0

19 960,0

1 823 921,0

2 202 716,0

�

�

104 709,0

106 200,0

268 500,0

216 000,0

110 400,0

210 500,0

405 920,0

1 142 229,0

�

�

За изготовление и монтаж баннеров
согласно счету № 543 от 15.08.2016 г.

Изготовление печатной продукции согласно счету
№ 309 от 19 августа 2016 г., договора № 28 от 19
августа 2016 г. В том числе НДС 18 % � 16 200,0
Изготовление, размещение и монтаж рекламного

материала (баннера) согласно счету № 180 от
23.08.2016 г., договора № 21 от 18.08.2016 г. НДС

не облагается
Размещение рекламы (рекламного панно) соглас�

но счета № 401 от 22 августа 2016 г. (договор
№ 129 от 18 августа 2016 г.) НДС не облагается

Предоставление платного эфирного времени в
эфире телеканала «Архыз», согласно счета 259 от

24 августа 2016 года, договор № 1 от 24.08.2016 г.
Канцтовары согласно счёта №360 от 25 августа

2016 г. договор №312 от 25 августа 2016 г.
НДС не облагается

Изготовление печатной продукции согласно счёта
№323 от 29 августа 2016 г., договора №29 от 29
августа 2016 г., в том числе НДС 18%�61920,00

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

14,5

0

0

0

Возврат ошибочно
перечисленные де�
нежные средства
согласно п/п №8 от
23 августа 2016 г.
НДС не облагается

�

�

Сведения о поступлении средств в избирательные фонды региональных отделений политических партий и расходовании этих средств
(на основании данных, представленных филиалами Сбербанка России)

Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва

�

�

16.08.2016

23.08.2016

23.08.2016

24.08.2016

25.08.2016

26.08.2016

29.08.2016

Приложение

По состоянию на 31 августа 2016 г.

 ВОДИТЕЛИ
на спецавтомобили

мусоровозы.
Заработная плата

до 40 000 руб.
Тел.: 23�68�71, 23�68�28.

ЧГМУП
«Специализированное

автохозяйство
по уборке города»
ТРЕБУЮТСЯ

Картофельное хозяйство «Абитов М.Х.» ПРОДАЕТ
картофель германских сортов «Ред�леди, зекура, ароза,
чародейка, удача». А также продает очень высокоурожай�
ный семенной картофель германских сортов:

� ред�леди – 2 репродукция;
� зекура – 2 репродукция;
� ароза – 2 репродукция;
� чародейка – 2 репродукция;
� удача – 2 репродукция.
И еще продается 3�й сорт картофеля по 3 рубля.
Обр.  по адресу: КЧР, Хабезский район, а. Али�

Бердуковский, ул. Юрия Калмыкова, тел.: 8�963�171�05�
91, 8�928�391�21�81.

Извещение о проведении аукциона
Администрация Адыге%Хабльского муниципального
района сообщает о проведении аукциона на право
заключения договоров аренды земельных участков
Организатор торгов – Администрация Адыге�Хабльского

муниципального района;
Уполномоченный орган – отдел сельского хозяйства, охра�

ны окружающей среды и земельных отношений администра�
ции Адыге�Хабльского муниципального района. Решением о
проведении аукциона является протокол рассмотрения заявле�
ний о намерении участвовать в аукционе от 04.07.2016. Пред�
мет аукциона � Лот №1 – земельный участок из земель сель�
скохозяйственного назначения, расположенный по адресу: КЧР,
Адыге�Хабльский район, КСПХ им. Кирова, мерою 2848 кв.м,
с кадастровым номером 09:01:0030202:813. Разрешенное ис�
пользование: для сельскохозяйственного производства, срок
договора аренды земельного участка � 49 лет. Лот №2 � зе�
мельный участок из земель населенных пунктов, расположен�
ный по адресу: КЧР, Адыге�Хабльский район, севернее с.
Спарта, мерою 7202 кв.м, с кадастровым номером
09:01:0030202:854. Разрешенное использование: зона сельс�
кохозяйственного производства (под животноводческим базом),
срок договора аренды земельного участка � 49 лет. Возмож�
ности подключения к сетям коммуникаций: нет. Извещение о
проведении аукциона с приложением аукционной документа�
ции так же размещено на сайте администрации Адыге�Хабль�
ского муниципального района a�hmr.ru и на официальном сай�
те Российской Федерации torgi.gov.ru. Дата начала приема
заявок на участие в аукционе –13.09.2016 года. Дата оконча�
ния приема заявок на участие в аукционе – 17.10.2016 года.
Дата, время и место проведения аукциона – 24.10.2016 года,
в 12 часов 30 минут, по адресу: КЧР, Адыге�Хабльский район,
а. Адыге�Хабль, ул. Советская, 16, 1 этаж, каб. № 118. Время
и место приема заявок � рабочие дни: понедельник � пятница
с 9.00 до 17.00 перерыв с 13.00 до 14.00 по местному времени,
по адресу: КЧР, Адыге�Хабльский район, а. Адыге�Хабль, ул.
Советская, 16, 1 этаж, каб. № 117, тел. 8 (87870) 5�11�63.
Требования к содержанию и форме заявок: в соответствии с
аукционной документацией. Прием заявлений о намерении уча�
ствовать в аукционе осуществляется по выбору заявителя
лично, либо посредством почтовой связи на бумажном носи�
теле или в форме электронных документов с использованием
информационно� телекоммуникационной сети Интернет. Для
участия в аукционе необходимо внести задаток в размере 20%
от начальной стоимости предмета аукциона по следующим рек�
визитам: УФК по Карачаево�Черкесской Республике (7902
Администрация Адыге�Хабльского муниципального района, л/
сч 05793003200) ИНН 0917002111, КПП 091701001, Р/сч
40302810000003000034 Отделение – НБ Карачаево�Черкесская
Республика, г. Черкесск, БИК 049133001, ОКТМО 91603408101,
КБК 31111105013100000120. Начальная стоимость – 233,45
(двести тридцать три) руб. 45 коп. Шаг аукциона – 7,0 (семь)
рублей 00 коп. Размер задатка составляет – 46,69 (сорок шесть)
руб. 69 коп. Начальная стоимость – 653,94 (шестьсот пятьдесят
три) руб. 94 коп. Шаг аукциона – 19,62 (девятнадцать) руб. 62
коп. Размер задатка составляет – 130,79 (сто тридцать) руб.
79 коп. Заявка на участие в аукционе подается в уполномочен�
ный орган по форме установленной в соответствии с аукцион�
ной документацией.

Кадастровый инженер Найманов Ахмед Тахирович (КЧР,
Ногайский район, а. Икон�Халк, ул. С. И. Кумукова, д. 57, тел.
8�928�658�33�16, Naymanov09@mail.ru), выполняет кадастро�
вые работы в связи с образованием земельных участков путем
выдела в счет доли (долей) вправе общей собственности на
земельные участки: с к. н. 09:01:0000000:2608; :3159, распо�
ложенные по адресу: КЧР, Ногайский район, СПК им. «X.
Кумукова», поле № 1п по 0,5 га на каждый пай; на земельный
участок 09:01:0000000:3763; :2606; :3491, расположенный по
адресу: КЧР, Ногайский район, СПК им. «X. Кумукова», поле
№ 3п по 0,5 га на каждый пай.

Заказчиком кадастровых работ является Найманов Расул
Муратович (КЧР, Ногайский район, а. Кубан�Халк, ул. Советов,
д. 19, тел. 8�928�029�73�49).

Цель кадастровых работ: образование земельных участков
путем выдела в счет доли (долей) вправе общей собственно�
сти из земель сельскохозяйственного назначения СПК им. «X.
Кумукова», для сельскохозяйственного производства.

С проектом межевания земельного участка можно ознако�
миться по адресу: КЧР, Ногайский район, а. Икон�Халк, ул. С.
И. Кумукова, д. 57.

Возражения и предложения по доработке проекта межева�
ния земельного участка принимаются в течение 30 дней со дня
опубликования объявления по адресу: КЧР, Ногайский район,
а. Икон�Халк, ул. С. И. Кумукова, д. 57.

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной
(КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомоль�
ская, 13, тел. 8�963�170�11�39), выполняются работы по подго�
товке проектов межевания з/у, выделяемых в счет земельных
долей: в отношении з/у с к. н. 09:03:0000000:1984, расположен�
ных по адресу: КЧР, Хабезский район, СКП «Бавуко», пример�
но в 3,2 км северо�восточнее п. Бавуко (пашня); примерно в
3,1 км северо�восточнее п. Бавуко (сенокос); в отношении з/
у с к. н. 09:03:0000000:1639, расположенных по адресу: КЧР,
Хабезский район, СКП «Бавуко», примерно в 3,4 км северо�
восточнее п. Бавуко (пашня); примерно в 3,2 км северо�восточ�
нее п. Бавуко (сенокос);  в отношении з/у с к.  н.
09:03:0000000:1816, расположенных по адресу: КЧР, Хабезс�
кий район, СКП «Бавуко», примерно в 3,5 км северо�восточнее
п. Бавуко (пашня); примерно в 3,4 км северо�восточнее п. Бавуко
(сенокос).

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания яв�
ляется Отаров Артур Арсенович (КЧР, Хабезский район, а.
Кош�Хабль, ул. Баговых, д. № 29, тел. 8�909�499�09�84).

С проектами межевания з/у можно ознакомиться по адре�
су: КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсо�
мольская, 13.

Обоснованные возражения относительно местоположения
границ з/у принимаются в течение 30 дней со дня опубликова�
ния объявления по вышеуказанному адресу.

Кадастровым инженером Бекбулатовым Русланом Аске�
ровичем (КЧР, Усть�Джегутинский район, г. Усть�Джегута, ул.
Морозова, 50 «а», e�mail: bekbulatovrus@mail.ru, тел.
89283920867), выполняются работы по подготовке проекта
межевания земельных участков, выделяемых в счет доли
вправе общей собственности, с кадастровыми номерами:
09:07:0000000:5797, расположенных по адресу: КЧР, Усть�
Джегутинский район, РГУП «Койданский», поле № 5 (пашня).

Заказчиком кадастровых работ является Боташев Али�
бек Зулкарнаевич (КЧР, Усть�Джегутинский район, с. Кой�
дан, пер. Горный, д. № 11).

С проектом межевания земельных участков можно оз�
накомиться по адресу: КЧР, Усть�Джегутинский район, г.
Усть�Джегута, ул. Морозова, 50 «а».

Возражения относительно размеров и местоположения
границ земельного участка принимаются в течение 30 дней
со дня опубликования объявления по адресу: КЧР, Усть�
Джегутинский район, г. Усть�Джегута, ул. Морозова, 50 «а».

Вниманию граждан,
ищущих работу!

Мини�ярмарка состоится 19 сентября
2016 г. в помещении центра занятости на�
селения и будет работать с 10 до 14 часов.

За  справками  обращаться :
КЧР, а. Хабез, ул. У. Хабекова, 74/2, тел. 5�11�68.

РГКУ «Центр занятости населения
по Хабезскому муниципальному району»

на мини�ярмарку вакансий!
ПРИГЛАШАЕТ ВАС

Уважаемые
работодатели!

За  справками  обращаться :
КЧР, а. Хабез, ул. У. Хабекова, 74/2, тел. 5�11�68.

убедительно просит
всех работодателей до 19 сентября

2016 г. представить имеющиеся
свободные вакансии рабочих мест

для проведения
мини�ярмарки вакансий.

РГКУ «Центр занятости населения
по Хабезскому муниципальному району»

Требуются
на работу:
 водитель на КамАЗ,

   ЗИЛ,
 юрист с опытом ра�

   боты,
 кладовщик,
 бухгалтер.

Тел. 22�85�40.

Обращаться:  РГКУ «ЦЗН по Усть�Джегутинскому
муниципальному району», ул. Первомайская, 109,

каб. 1, тел: 8 (87875) 7�22�44.

20 сентября 2016 года в 10 часов
в вестибюле «Дома культуры»

РГКУ «Центр занятости населения
по Усть�Джегутинскому муниципальному району»

Приглашаем посетить ярмарку безработных граждан,
ищущих работу, незанятое население района, работо�
дателей всех форм собственности.

ПРОВОДИТ ЯРМАРКУ ВАКАНСИЙ

Утерянный аттестат №
5182820 о среднем общем об�
разовании, выданный Адыге�
Хабльской школой в 2000 г. на
имя Кохова Эльдара Шамилье�
вича, считать недействи%
тельным.

Утерянный диплом серии
ВСВ 0482099 регистрационный
№ 696, выданный Государ�
ственной технологической ака�
демией г. Черкесска в 2005
году на имя Озова Беслана
Ибрагимовича, считать не%
действительным.

Утерянный аттестат об
основном общем образовании
№ 0008511, выданный СОШ №
16 г. Черкесска в 2008 г. на имя
Пакаева Ибрагима Хабибулае�
вича, считать недействи%
тельным.

Утерянный диплом серии
0533789 регистрационный №
35, выданный Карачаево�Чер�
кесским государственным тех�
нологическим институтом
30.06.2001 г. на имя Динибеко�
вой Ашувхан Абибулаевны,
считать недействительным.

РАЗНОЕ

В объявление ООО «Земля и право» в лице кадастрового инженера
Лайпанова Залимхана Исхаковича опубликованное в газете «День рес�
публики» от 30.08.2016 г. №123 (19249) внести изменение, вместо «поле
№ 45 (сенокос)», считать верным «в полях № 45 (сенокос); № 84 (се�
нокос)». Заказчиком кадастровых работ является Жаров Александр
Николаевич, (ст. Кардоникская, ул. Красноармейская, 40, тел. 8�905�
423�73�77).

В объявление ООО «Земля и право» в лице кадастрового инженера
Лайпанова Залимхана Исхаковича опубликованное в газете «День рес�
публики» от 30.08.2016 г. №123 (19249) внести изменение, вместо
09:06:0140101:0419, считать верным 09:06:0000000: 11935. Заказчиком
кадастровых работ является  Жаров Александр Николаевич, (ст. Кар�
доникская, ул. Красноармейская, 40, тел. 8�905�423�73�77).

26�36�34
Телефон
отдела
рекламы

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
КАРАЧАЕВО�ЧЕРКЕССКОЙ РЕСПУБЛИКИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
31 августа 2016 года № 82/720�5 г. Черкесск

Об аннулировании регистрации кандидата в депутаты
Государственной Думы Федерального Собрания
Российской Федерации седьмого созыва Хубиева

Казима Хаджимахмутовича, выдвинутого политической
партией «Политическая партия «Гражданская Платформа»
по одномандатному избирательному округу «Карачаево%

Черкесская Республика % Карачаево%Черкесский
одномандатный избирательный округ №16»

Рассмотрев решение федерального политического комитета
Политической партии «Гражданская Платформа» от 29 августа
2016 года №154�2 «Об отзыве кандидата в депутаты Государствен�
ной Думы Федерального Собрания Российской Федерации седь�
мого созыва Хубиева Казима Хаджимахмутовича, выдвинутого по
одномандатному избирательному округу «Карачаево�Черкесская
Республика � Карачаево�Черкесский одномандатный избиратель�
ный округ №16», в соответствии с частью 5 статьи 56, статьей 74
Федерального закона от 22 февраля 2014 года №20�ФЗ «О выбо�
рах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания

Р Е К Л А М А  В  Н А Ш Е Й  Г А З Е Т ЕР Е К Л А М А  В  Н А Ш Е Й  Г А З Е Т ЕР Е К Л А М А  В  Н А Ш Е Й  Г А З Е Т ЕР Е К Л А М А  В  Н А Ш Е Й  Г А З Е Т ЕР Е К Л А М А  В  Н А Ш Е Й  Г А З Е Т Е
В Ы Г О Д Н АВ Ы Г О Д Н АВ Ы Г О Д Н АВ Ы Г О Д Н АВ Ы Г О Д Н А ВАМ! ВАМ! ВАМ! ВАМ! ВАМ!

Р Е К Л А М А  В  Н А Ш Е Й  Г А З Е Т ЕР Е К Л А М А  В  Н А Ш Е Й  Г А З Е Т ЕР Е К Л А М А  В  Н А Ш Е Й  Г А З Е Т ЕР Е К Л А М А  В  Н А Ш Е Й  Г А З Е Т ЕР Е К Л А М А  В  Н А Ш Е Й  Г А З Е Т Е
В Ы Г О Д Н АВ Ы Г О Д Н АВ Ы Г О Д Н АВ Ы Г О Д Н АВ Ы Г О Д Н А ВАМ! ВАМ! ВАМ! ВАМ! ВАМ!

Российской Федерации» Избирательная комиссия Карачаево�
Черкесской Республики с полномочиями окружной избиратель�
ной комиссии «Карачаево�Черкесская Республика � Карачаево�
Черкесский одномандатный избирательный округ №16»

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Аннулировать регистрацию кандидата в депутаты Государ�

ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации
седьмого созыва Хубиева Казима Хаджимахмутовича, выдвину�
того политической партией «Политическая партия «Гражданская
Платформа» по одномандатному избирательному округу «Кара�
чаево�Черкесская Республика � Карачаево�Черкесский одноман�
датный избирательный округ №16».

2. Хубиеву К.Х. закрыть специальный избирательный счет и
представить в Избирательную комиссию Карачаево�Черкесской
Республики итоговый финансовый отчет не позднее чем через 30
дней со дня официального опубликования общих результатов
выборов депутатов Государственной Думы Федерального Собра�
ния Российской Федерации седьмого созыва.

3. Уведомить Хубиева К.Х. и выдать копию настоящего поста�
новления.

4. Направить настоящее постановление в территориальные
избирательные комиссии городов и районов Карачаево�Черкес�
ской Республики, опубликовать в средствах массовой информа�

ции и разместить на официальном сайте Избирательной комис�
сии Карачаево�Черкесской Республики.

5. Контроль за исполнением настоящего постановления воз�
ложить на заместителя председателя Избирательной комиссии
Карачаево�Черкесской Республики Апарина В.В.

Председатель М. Х. БАЙТОКОВ.
Секретарь А.В. ЗИЗДОК.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
КАРАЧАЕВО�ЧЕРКЕССКОЙ РЕСПУБЛИКИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
2 сентября 2016 года № 83/722�5 г. Черкесск

Об освобождении Кячева И.Б. обязанностей члена
Территориальной избирательной комиссии

по Адыге%Хабльскому району с правом решающего голоса
Рассмотрев личное заявление Кячева И.Б. о сложении пол�

номочий члена Территориальной избирательной комиссии по
Адыге�Хабльскому району с правом решающего голоса в соот�
ветствии с частью 1 пункта 7 статьи 15 Закона Карачаево�Чер�
кесской Республики от 10.06.2003 №29�РЗ «О территориаль�
ной избирательной комиссии города, района Карачаево�Чер�
кесской Республики» Избирательная комиссия Карачаево�Чер�

кесской Республики
ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Освободить Кячева Израиля Борисовича, выдвинутого пре�

дыдущим составом Территориальной избирательной комиссии
по Адыге�Хабльскому району, от полномочий члена Территори�
альной избирательной комиссии по Адыге�Хабльскому району с
правом решающего голоса.

2. Объявить о приеме предложений в состав Территориаль�
ной избирательной комиссии по Адыге�Хабльскому району от
субъектов выдвижения, предусмотренных пунктом 6 статьи 26 Фе�
дерального закона «Об основных гарантиях избирательных прав
и права на участие в референдуме граждан Российской Федера�
ции», в течение 10 дней с даты опубликования данного постанов�
ления.

3. Направить настоящее постановление в Территориальную
избирательную комиссию по Адыге�Хабльскому району, опубли�
ковать в средствах массовой информации и разместить на сайте
Избирательной комиссии Карачаево�Черкесской Республики.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления воз�
ложить на заместителя председателя Избирательной комиссии
Карачаево�Черкесской Республики Апарина В.В.

Председатель М. Х. БАЙТОКОВ.
Секретарь А.В. ЗИЗДОК.

16—18 сентября

фирмы «СЛАВА»
г. Пятигорск

СКИДКИ
ДО 20%

Цены от производителя!
с 9.00 до 19.00

выставка%продажа
МЕХОВЫХ ИЗДЕЛИЙ

г. Черкесск

ВЫСТАВОЧНЫЙ
ПАВИЛЬОН

ШУБЫ
мутон, норка,
нутрия
ДУБЛЕНКИ
мужские
и женские
ГОЛОВНЫЕ
УБОРЫ

От всей души желаем Вам благо�

получия и крепкого здоровья. Пусть

рядом с Вами всегда будут надеж�

ные друзья, а любовь и поддержка

родных и близких придают Вам силы

для новых свершений и успехов во всех

направлениях Вашей деятельности.

Пусть Вам всегда сопутствуют

счастье, удача, любовь

Уважаемый

Сайрамбек Сосланбекович
КИПКЕЕВ!

Примите самые искренние поздравления

с днем рождения!с днем рождения!с днем рождения!с днем рождения!с днем рождения!

От себя и от имени жителей а. Кызыл%Октябрь
Энвер Эркенов.


